



Unidad Académica
Multidisciplinaria
Reynosa-RODME

Indicadores

Tasa objetivo 4.25	Reserva Intl. 195 MDO	Peso - Euro 24.41	TIEE 28 4.4592
Inflación 3.15	Tipo de cambio Fix 20.1598	CETES 28 4.19	Mezcla MX 51.61

La bolsa

S&P / BMV IPC

45,126.51

S&P / BMV INMEX

2,761.13

S&P/BMV IPC

CompMx

375.27

S&P / BMV IRT

64,862.24

S&P/BMV IPC

LargeCap

376.31

Inflación sube más de lo esperado; gasolina, gas y papa, lo que más se encareció.



Autor: Jorge Alejandro Hinojosa Amaro

En México la inflación interanual se incrementó más de lo estimado en lo que va de enero, debido a un aumento de los precios en los energéticos, y también algunos alimentos, provocando una disminución en las expectativas en la tasa de interés referencial en febrero, siendo a la baja.

La inflación subyacente interanual (una mejor manera para calcular los movimientos de los precios, porque elimina algunos productos de alta volatilidad) subió 3.83%, siendo más del 3.78% que era esperado por el mercado.

Banxico durante el mes de diciembre mantuvo su tasa de referencia en 4.25%, sobre esto comentó que la pausa que hubo en su ciclo de recortes lograba brindar el espacio para poder confirmar una trayectoria convergente de la inflación hacia su meta permanente que se estima en un rango del 2% al 4%, o 3% +/- 1%.

Algunos de los productos que tuvieron una mayor alteración y cuyos precios se incrementaron durante el periodo fueron: la gasolina de bajo octanaje, el gas doméstico LP, la papa y otros tubérculos, así como loncherías, fondas y taquerías.

Fuente: Staff, F. (22 de 01 de 2021). Forbes México. Obtenido de inflación sube más de lo esperado: gasolina, gas y papa, lo que más se encareció: <https://www.forbes.com/mx/economia/inflacion-mas-esperado-primer-a-quincena-enero/>

Población de México 2020, en números.

Población total

126,014,024

Edad media (50% de la población)

29 años

Razón de dependencia

50.2 personas depende de cada 100

Total de viviendas particulares habitadas

35,219,141. Con un promedio de habitantes de 3.6

Promedio de hijos

1.5

Población económicamente activa (PEA)

62%

PEA ocupada

98.1%

Fuente: INEGI, CENSO 2020

La inversión extranjera en tiempos de COVID

Autor: José Isaac Moreno Martínez.

Ante la pandemia, tanto la actividad económica como la confianza en los mercados de valores disminuyeron, y con ello se generó un ambiente de escepticismo ante las empresas existentes y posibles negocios. Así, durante el 2020, los flujos de Inversión Extranjera Directa (IED), mostraron un desplome del 42% a nivel mundial, según datos de la UNCTAD. La ONU, indicó que las cifras de inversión foránea se situaron en 859 mil millones de dólares en el 2020, mientras que en el 2019 era de 1.5 billones de dólares. Sin embargo, parece ser que para México no le fue tan mal como al resto de países, al estimar una contracción anual del 8%, según datos de la UNCTAD, recibiendo 31 mil millones de dólares en el 2020, situándose entre los más bajos desde el 2017, donde se capturaron 29 mil 655 millones de dólares; lamentablemente, el sector automotriz, sufrió una contracción del 44% en la captación de flujos foráneos. Por otro lado, a nuestro vecinos del norte sí les fue peor, al tener una disminución de la IED promedio de 46% a tasa anual, 49% para E.U. y 39% para Canadá. Es curiosa la brecha de la disminución de la entrada del capital foráneo, en las economías desarrolladas disminuyó 69%, mientras que los que están en vías de desarrollo solo 12%. Y, por otro lado, increíblemente, India aumentó 13% su IED, y China 4%.



Fuente: USA, H. (25 de enero de 2021). Inversión extranjera cayó 42% a nivel global. México, de los países menos afectados. El Financiero. Recuperado el 26 de enero de 2021, de <https://www.elfinanciero.com.mx/economia/inversion-extranjera-cayo-42-a-nivel-global-mexico-de-los-paises-menos-afectados>

Golpe de inflación

Autor: Vazquez Martínez Abdiel Maximiliano

Este año ha iniciado fuerte, ya al término de la primera quincena de este año y los datos sobre la inflación son sorprendentes, hemos tenido un incremento del 3.33%, esto fue informado por el Instituto Nacional de Estadística Geografía, estos datos fueron comparados con la segunda quincena de diciembre, dicha inflación ha afectado productos como la gasolina, la papa, gas LP. En los primeros 15 días de enero, los precios al consumidor crecieron un 0.51% respecto a la quincena inmediata anterior, mientras que el índice subyacente arrojó una tasa del 0.24%, ambos por encima de lo proyectado, después de ver estos datos solo tenemos que esperar cuáles serán las estrategias que el Banco de México tomara para darle baja a este indicador.



Fuente: Staff, F. (22 de 01 de 2021). Forbes México. Obtenido de inflación sube más de lo esperado: gasolina, gas y papa, lo que más se encareció: <https://www.forbes.com.mx/economia-inflacion-mas-esperado-primer-quincena-enero/>